15000 13000 8000 5000 1800 1600 1200 750 600 450 250 100 **0** 300 500 1050 12

Jüngere Mittel- Jung- Bronzerit Halktattreit Latinezeit Römische Wande Frühes Hohes Spätt























archaeopfad ROSENSTEIN® – Auf den Spuren der einstigen Bewohner

Der Rosenstein

Der Rosenstein bei Heubach ist ein in Süddeutschland einmaliges archäologisches Denkmal von herausragender wissenschaftlicher und heimatgeschichtlicher Bedeutung.

Nirgends sonst in der näheren und weiteren Umgebung findet sich auf so engem Raum eine solche Anzahl ein-

drucksvoller archäologischer Zeugnisse aus so vielen vorgeschichtlichen und geschichtlichen Epochen.

Bereits in der jüngeren Altsteinzeit vor etwa 15000 Jahren suchten eiszeitliche Rentierjäger Schutz in den Höhlen des Rosensteins und erst im 16. Jahrhundert endet die lange Besiedelungsgeschichte dieses imposanten Albberges im Spätmittelalter mit dem Umzug der Burgherren ins Tal nach Heubach.

Mehrere steinzeitliche Wohnhöhlen, imposante metallzeitliche Wallanlagen, die mittelalterliche Burg sowie zahlreiche Grabungsfunde belegen eindrucksvoll die seit jeher große Anziehungskraft dieses weithin sichtbaren Geländemerkmals. Bereits ab der Bronzezeit nutzten die Menschen die strategische Funktion des Bergmassivs mit seiner natürlichen Schutzlage zur Errichtung beeindruckender Verteidigungsanlagen, die in dieser Anzahl auch in der weiteren Umgebung einmalig sind. Diese mächtigen Wall-Graben-Anlagen begegnen uns im Gelände noch heute an vielen Stellen.
Es ist also nachvollziehbar, dass der Rosenstein schon immer das Interesse von Archäologen und Heimatforschern auf sich zog. Bereits zu Beginn des 20. Jahrhunderts fanden unter anderem durch den Heubacher Arzt und

Heimatforscher Franz Keller erste Grabungen in der Höhle Kleine Scheuer und an den Wallanlagen statt. Doch selbst heute, einhundert Jahre später, hat der Rosenstein noch lange nicht all seine Geheimnisse preisgegeben und bleibt somit ein höchst attraktives archäologisches Forschungsobjekt.

Der archaeopfad ROSENSTEIN®

Wandern Sie auf der archäologischen Perle Heubachs und Erleben Sie die Vergangenheit.

Spüren Sie die Geschichte dieses besonderen Berges.
Begegnen Sie den Spuren der ersten Bewohner des Rosensteins auf einem landschaftlich reizvollen Rundweg.

Entdecken Sie an 11 Stationen die archäologischen Geheimnisse des Berges.
Erfahren Sie Interessantes und Wissenswertes über die archäologischen Zeugnisse und das Leben der Bewohner dieses Berges.

Wandern auf dem archaeopfad ROSENSTEIN®

Der archaeopfad ROSENSTEIN® auf der Hochfläche des Bergmassivs mit einer Gesamtlänge von 6 km und insgesamt 266 Höhenmetern ist als Rundweg ausgelegt und kann jederzeit auch in Teilabschnitten begangen werden.





Weitere Informationen, Literaturverzeichnis und englische Übersetzung unter:

For further information, bibliography and English version see: